

# Association de la Médaille Miraculeuse (AMM)



En 1830 et dans la chapelle d'une maison de prière, la Vierge Marie a recommencé son office de **VISITATRICE** de l'humanité. Elle l'avait commencé il y a longtemps de cela, quand elle s'était rendue dans un village de Judée pour visiter sa cousine Elisabeth, elle l'avait exercé à plusieurs reprises et elle allait le réitérer spécialement à partir de 1830, pendant tout le 19<sup>e</sup> siècle de notre ère.

Cette fois, Paris était la ville choisie, dans la chapelle des Filles de la Charité, à la Rue du Bac, et la voyante était une jeune Sœur appelée Catherine Labouré qui allait avoir 24 ans le 2 mai de cette même année 1830. La première apparition de la Sainte Vierge à Catherine a eu lieu dans la nuit du 18 au 19 juillet et la deuxième, au cours de laquelle la Très Sainte Vierge nous a offert le modèle de la médaille, a eu lieu le 27 novembre de la même année.

Suite à ces apparitions de la Sainte Vierge à Sainte Catherine Labouré, naît l'**Association de l'Immaculée Conception de la Sainte Médaille**, populairement connue sous le nom d'**Association de la Médaille Miraculeuse**.

## Appartenance

Les millions de personnes qui, dans le monde, portent la médaille miraculeuse, imposée par un prêtre, sont membres de l'Association même lorsqu'elles n'inscrivent pas leur nom dans un registre et qu'elles n'ont pas de statuts particuliers ; elles sont unies par la prière et l'oraison jaculatoire "**O Marie conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous**".

À l'intérieur de ce grand groupe non organisé, il existe un autre avec un **corps organique ou social** : avec un registre de noms, avec des Statuts propres, avec une organisation déterminée en vue des fins de piété et d'apostolat propres à l'Association. C'est un degré plus parfait d'appartenance, car il suppose un plus grand enthousiasme et un plus grand engagement.

Comme l'Église elle-même, ce groupe agit à l'échelle internationale, nationale, diocésaine, régionale et locale.

### Approbation ecclésiastique

Les trois premiers articles du Bref "Dilectus Filius" du 8 juillet 1909, par lequel Saint Pie X approuvait de façon définitive et universelle — pour toute l'Église — l'Association de la Médaille Miraculeuse, déclarent ce qui suit :

- 1°. L'Association de l'Immaculée Conception de la Sainte Médaille est comme un **mémorial vivant et perpétuel** de l'apparition de la Vierge Immaculée en 1830, dont la fête annuelle est célébrée le 27 novembre et dans laquelle la Sainte Vierge a montré l'exemple de la médaille qui a été diffusée par la suite sur toute la terre. Elle est appelée par les gens du peuple "**miraculeuse**" à cause des nombreux prodiges et miracles dont les chrétiens ont fait l'expérience.
- 2°. L'Association a comme fin tributaire<sup>1</sup> la Vierge Marie conçue sans péché originel, l'honneur qui lui est dû, que ce soit en recherchant la *sanctification personnelle* ou en exerçant l'*apostolat*, deux choses auxquelles la Sainte Médaille exhorte et aide, aussi bien par les symboles qu'elle présente que par la vertu dont elle est revêtue.
- 3°. Dans chaque diocèse, les directeurs diocésains, désignés par leurs ordinaires respectifs, gouvernent l'Association, canoniquement érigée, conformément à l'esprit, aux lois et aux coutumes qui lui sont propres, sous l'autorité d'un seul Directeur Général (le Supérieur Général de la Congrégation de la Mission et des Filles de la Charité, surtout

---

<sup>1</sup> Cette Association a pour but la vénération de Marie conçue sans péché et la sanctification de ses membres, la formation intégrale dans la vie chrétienne et l'apostolat de la Charité, auprès des plus abandonnés spécialement. La Sainte Médaille de Marie, à la fois par le symbolisme qu'elle présente et par la puissance dont elle jouit, offre à la fois un modèle et une aide pour ces buts (Article 2 des "Nouveaux Statuts Internationaux", approuvés par le Saint-Siège le 19 février 1998).

parce que la médaille a été révélée par la Mère de Dieu à l'une de ses Filles, c'est-à-dire à la Vénérable Servante de Dieu, Sœur Catherine Labouré).

## Identité et Charisme de l'AMM

C'est une Association Ecclésiale, Mariale et Vincentienne.

**La Visite à Domicile :** C'est le moyen de sanctification et d'apostolat le plus important de l'Association. Elle se réalise grâce à une urne ou chapelle qui est portée par un membre de l'AMM aux familles, aux malades, aux asiles, etc. Les personnes et les familles dans le besoin doivent occuper notre temps, notre attention et notre imagination. C'est la **caractéristique de notre apostolat** comme membres de la **Famille Vincentienne**. Cet apostolat a fait ses preuves dans l'évangélisation, surtout des pauvres, et est une force pour la prière, mais aussi pour l'unité familiale. La **Visite de la Vierge** touche les cœurs et les pousse à rendre visite dans la maison de son Fils. C'est un retour à "**Jésus par Marie**".

L'**Association de la Médaille Miraculeuse** a beaucoup à faire dans la **pastorale familiale**. Les associés sont généralement membres d'une famille et c'est d'abord dans leur famille qu'ils doivent faire fleurir les valeurs de l'Église domestique.

Et à travers eux, dans les familles qui reçoivent la **Visite de la Vierge** ou qui fréquentent l'Association.

Le nouveau millénaire a commencé avec un appel urgent à recréer l'**esprit missionnaire** qui a animé les premières communautés chrétiennes. Nous savons que la rénovation de notre société passe par la **rénovation chrétienne de la famille**. Le service de l'Association de la Médaille Miraculeuse aux familles est le champ propre à cultiver, parce que leurs familles doivent être fermes pour les autres familles, pour leur vocation et pour leur mission dans le monde.

**Dans sa Visitation, Marie**, porteuse du Sauveur, est la permanente référence pour capter le sens de la **Visite à Domicile de la Vierge de la Médaille Miraculeuse** et pour approfondir les dispositions d'esprit avec lesquelles il faut vivre cette pratique simple et chaleureuse dans les familles. **Saint Vincent de Paul** propose souvent la promptitude de Marie lors de la Visitation comme modèle pour le service des pauvres : ***Vous honorerez la visite de la Très Sainte Vierge Marie quand elle est allée visiter sa cousine avec joie et promptitude.***

## Organisation Internationale

À partir d'une invitation du P. Grégory Gay, C.M., Directeur Général de l'AMM, avec le soutien du P. Manuel Ginete, C.M., Délégué du P. Gregory Gay pour la Famille Vincentienne, et sous la coordination du P. Benjamin Romo, C.M., Coordinateur International de l'AMM, la 2<sup>e</sup> Rencontre Internationale a eu lieu du 24 au 28 octobre 2005 à Rome, pour : *“Evaluer le chemin parcouru depuis la Première Rencontre de l'année 2001, afin de découvrir notre vocation dans l'Église et de continuer à avancer dans notre engagement missionnaire et de service des pauvres”*, autour du thème : *“Aimés du Père, guidés par Marie et engagés dans la mission de l'Église”*.

## Défis

Nous constatons certains défis auxquels notre Association est appelée à répondre dans les prochaines années :

- Continuer à approfondir la figure de Marie comme le premier et le plus parfait disciple du Christ, Mère de l'Église et modèle d'évangélisation.
- Renforcer l'engagement des Laïcs dans l'AMM pour qu'ils assument leur responsabilité dans l'animation, la formation, le gouvernement et l'administration, en favorisant chez eux la formation humaine, chrétienne, mariale et vincentienne.
- Poursuivre l'intégration et la participation des jeunes dans l'AMM, partageant le Message Marial et l'Apostolat en faveur des pauvres, et tout spécialement à travers le témoignage de vie.
- Promouvoir la connaissance mutuelle et la solidarité entre les différents pays dans lesquels l'AMM est présente, à travers des jumelages et l'échange d'expériences.
- Insérer l'AMM dans des paroisses, de préférence là où travaillent déjà des branches de la Famille Vincentienne, afin d'encourager ainsi la continuité du charisme vincentien.

La page Web de l'AMM (<http://www.amminter.org>) est constamment mise à jour.

Des catéchèses mensuelles ont été publiées, avec la collaboration de Missionnaires Vincentiens, de Filles de la Charité et de Laïcs. Ces catéchèses sont publiées sur la page Web, tout comme un Bulletin d'information.

En janvier 2006, P. Gregory Gay, C.M., Directeur Général de l'Association, a nommé les nouveaux membres du Conseil : P. Henry Grodecki, C.M. ; Sœur Blanca Libia Tamayo, FdIC ; Olimpia E. Frei-

re ; Luis A. Rodríguez Norato et Martha Leticia Tapia Salinas, Secrétaire Exécutive.

La 3<sup>e</sup> Rencontre Internationale de l'AMM est prévue pour 2009.

## **Présence dans 55 pays** L'AMM avec les Statuts approuvés (\*)

### **Europe :**

Allemagne, Autriche\*, Belgique, Croatie, Espagne\*, France, Hongrie, Irlande, Pologne\*, Portugal, Roumanie, Slovaquie, Slovénie\*, Suisse, Ukraine.

### **Asie :**

Bénin, Inde, Indonésie, Liban, Malaisie, Philippines, Taiwan, Thaïlande, Vietnam.

### **États-Unis :**

Perryville\*, Philadelphie\*.

### **Amérique Latine :**

Argentine, Bolivie, Costa Rica, Chili\*, Colombie\*, Cuba, Curaçao, Equateur, Guatemala, Haïti, Honduras, Mexique\*, Panama, Paraguay, Pérou\*, Puerto Rico\*, République Dominicaine\*, San Salvador, Uruguay, Venezuela\*.

### **Afrique :**

Afrique Centrale, Angola, Cameroun\*, Madagascar, Mozambique, Nigeria\*, Ouganda, République du Congo\*.

### **Océanie :**

Australie.

## **Contacts Internationaux**

### **P. Benjamín Romo Martín, C.M.**

#### ***Coordinateur International***

Matías Romero No. 1412  
Col. Vértiz Narvarte  
03600 México, D.F.  
Tel/Fax : (55) 5604-6213  
E-mail : vinfam\_2000@yahoo.com

### **P. Henry Gordecki, C.M.**

#### ***Conseil International***

E-mail : president@amm.org

**Soeur Blanca Libia Tamayo, FdIC**

*Conseil International*

E-mail : conseiliere8@cfdlc.org

**Olimpia Freire de Almeida Ruano**

*Conseil International*

E-mail : olimpiaruano@sapo.pt

**Luis Alfonso Rodríguez Norato**

*Conseil International*

E-mail : luisnoratto@hotmail.com

**Martha Leticia Tapia Salinas**

*Secrétaire Exécutive*

Cuicuilco No. 89

Col. Letrán Valle

03650 México, D.F.

Tel/Fax : (55) 5672-8585

E-mail : amm\_mexico@yahoo.com.mx